
  
 

 

Bonjour, 
 

Comme annoncé dans ma newsletter n° 118 du 08 octobre 2013, je vous communique dans ce 
flash info spécial « Spécial André CABASSE », les messages que j’ai « postés » sur ma page 
Facebook du 23 septembre (jour anniversaire de son décès) au 28 septembre (lendemain de la 
date anniversaire de ses obsèques). 
 

Un dossier pour ne pas oublier celui qui fût le Maire emblématique de notre Commune de mars 
1977 à septembre 1993 avec qui j’ai partagé ces 16 années de mandat et pour qui je me suis battu 
pour qu’il devienne Conseiller Général en 1979, puis qu’il soit réélu en 1985 d’abord en mars puis 
en septembre, suite à l’invalidation des premières  élections cantonales ... 

 

Bonne lecture ...   
Bien à vous  ...  @ bientôt  
 

Jean-Pierre SERRA  
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Message Facebook du 23/09/13 (2) 
Bonjour, 
Dans le droit fil de mon précédent message et avant de revenir sur les incendies de 1990 et 
l’inauguration du Collège en 1994, une pensée émue et affectueuse pour « Dédé », André 
CABASSE, notre Maire, un grand « Monsieur » disparu voici 20 ans, dans la soirée du 23 
septembre 1993 et auprès de qui j’ai œuvré au service de la Commune depuis mars 1977 et 
durant 16 ans, avant de lui succéder le 8 octobre 1993 ... 
Je pense souvent à lui et je ne l’ai jamais oublié ... 
JPS  
NB : voici une photo que j’ai prise de lui, dans son premier bureau dans l’ancienne Mairie, 
quelques mois après notre élection ... 
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Message Facebook du 23/09/13 (1) 
 
Bonjour, 
Nous sommes le 23 septembre et ce jour a marqué à de nombreuses reprises « 
l’Histoire » de notre Commune ... 
 
D’abord en 1990, c’était un dimanche ... 
Et alors que le jour se levait, nous  découvrions avec horreur, les paysages calcinés de 
nos forêts des portes du Village jusqu’à l’entrée des Issambres par le Col de Bougnon 
... Dantesque !  
Des images que je ne peux oublier, comme ces sentiments de rage et d’impuissance, 
retracés dans la partie du discours que vous retrouverez dans l’un des messages qui va 
suivre ... 
 
Ensuite en 1993, c’était un jeudi ...  
Il tombait un déluge sur la Côte d’Azur ... Ce soir là, j’étais resté au bureau à Nice 
jusqu’à 20 h 00, avant de me rendre à un rendez-vous sur le Port de Beaulieu pour 
négocier divers sujets épineux liés aux enjeux financiers de l’aménagement de la 
Bouverie.  
Nous étions en pleine discussion, lorsque sur l’écran de mon « pager ou bipper » 
Alphapage, ancêtre de nos téléphones portables,  s’affichât le numéro de téléphone de 
mon domicile. 
C’est donc en appelant mon épouse que j’ai appris que Dédé venait de nous quitter !  
André CABASSE, Maire emblématique de notre Commune, hospitalisé depuis quelques 
jours venait de tirer sa dernière révérence ...  
Ce fut un moment de grande peine, tant par la brutalité de la nouvelle, car nous ne 
nous y attendions pas, que par le vide immense qu’il laissait auprès de nous ...  
Difficile de réaliser en quelques secondes ce que peut représenter la perte de celui avec 
qui j’avais partagé non seulement 16 ans de vie élective, mais aussi et surtout des 
relations d’affection et d’amitié profondes, nouées au fil du temps à travers des 
moments forts, que nous ne sommes plus que deux à pouvoir partager, avec Gabrielle 
JANER ...  
J’ai donc immédiatement rejoint Saint-Laurent du Var où Yves SERRA et « Claudet » le 
fidèle « chauffeur » de Dédé, venait d’arriver pour ramener Anna CABASSE et sa fille à 
Roquebrune.  
Que le trajet fût long jusqu’à son domicile de la Grande Rue, sous ces trombes d’eau 
qui accentuaient encore plus la tristesse de cette nuit ...  
Dédé, comme Yves SERRA ou Pierre GINESTET, ont été ceux qui m’ont accompagné 
dans mon parcours d’élu et qui m’ont tracé au fil des mandats, « ce bouon camin » que 
je cite souvent ...  
Je reviendrai donc dans les jours à venir, sur ces heures douloureuses, que notre 
Commune a vécu de ce jeudi soir au lundi suivant où nous avons, avec une foule 
immense et en présence de très nombreux élus et de nombreuses personnalités, 
conduit Dédé vers sa dernière demeure ... 
 
Enfin en 1994, c’était un vendredi ...  
Un grand jour, dans le respect du devoir de mémoire, que nous nous étions fixés.  
En effet, c’est la date du 23 septembre 1994, que nous avions choisie de façon 
emblématique avec Hubert FALCO, alors Président du Conseil Général du Var, pour 
inaugurer en présence du Recteur, Pierre FERRARI ainsi que du Préfet du Var, le 
Collège de Roquebrune, ouvert quelques jours auparavant et lui donner le nom d’André 
CABASSE, conformément aux engagements que nous avions pris. 
 

Quelle belle preuve de reconnaissance pour celui qui avait tant souhaité la création de 
cet équipement sur notre Commune  et dont la mémoire est perpétuée de façon 
indélébile auprès des jeunes générations ... 
 

Je publierai dans les jours à venir quelques articles de presse et/ou photos « collectors 
» de cette belle journée de mémoire ... 
 
@+ 
JPS 
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Message Facebook du 23/09/93 (suite) 
 
Bonjour (5), 
 
Comme vous l’aurez compris et déduit, la fameuse « ENORME » et « GROSSIERE » erreur 
contenue dans le luxueux dépliant de lancement de campagne du Maire-Candidat de 
Roquebrune, concerne l’année du "décès" d’André CABASSE, qu’il date en 1992, alors que 
c’est un an plus tard en 1993 ! 
Bien triste !  
Voilà ce qui arrive lorsque l’on veut "à tout prix", réécrire l’histoire que l’on n’a pas vécu !  
Désolant ! 
JPS 
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Message Facebook du 24/09/93  
 
Bonjour, 
 
Nous sommes le 24 septembre et il y a 20 ans, notre Commune se réveillait « orpheline » 
de son Maire, André CABASSE, « Dédé » parti la veille dans la soirée ... 
 
Dans les rues du village, dans les quartiers des Issambres à la Bouverie, la triste nouvelle 
s’est progressivement répandue ... 
 
Pour nous en Mairie, tout se bousculait ... Dans la peine et le chagrin, il nous fallait 
cependant gérer cette situation, préparer ses obsèques que nous voulions à la hauteur de 
l’Homme qu’il avait été, lui rendre hommage à la hauteur du Maire qu’il était depuis 1977 ... 
 
Le pire, c’est qu’une visite ministérielle était planifiée ce jour-là ... Celle de Michèle ALLIOT-
MARIE, alors Ministre des Sports et de la Jeunesse, en déplacement dans le Var et qui avait 
prévu de se rendre sur le site du Centre National de Ski Nautique.  
 
Il fallut donc l’accueillir avec les honneurs dus à son rang, en lieu et place comme au nom 
de celui qui venait de nous quitter ... 
 
Je vous joins l’article de notre quotidien local publié dans les jours qui suivirent et qui 
relate : 
 

• dans la partie supérieure, une partie de ce que nous avons vécu en Mairie dès le 
vendredi et le dispositif que nous avions mis en place pour le jour des obsèques ; 
 

• dans la partie inférieure, les conditions dans lesquelles nous avons été amenés 
avec Robert MASSON, alors adjoint aux sports, à accueillir Mme la Ministre au 
Centre National de Ski Nautique. 

 
Bonne lecture  
Bonne soirée 
@+ 
JPS 
 

Voir l’article à la page suivante 
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Messages Facebook du 26septembre  
Bonjour, 
 
En ce matin du 26 septembre, je tiens à vous faire partager un article de presse, publié ce même 
jour qui était un dimanche en 1993 et qui avait eu le don de mettre mon oncle Yves SERRA dans 
une colère noire. 
En effet, après avoir titré à la Une « La Commune orpheline après le décès d’André CABASSE. 
Personne n’ose évoquer sa succession », le journaliste Philippe ISSALIS, dont la plume était 
souvent « décapante » développait en page départementale, une argumentation qui nous 
mettait en concurrence pour la « succession » de Dédé ... 
Voici la Une ... 
A suivre dans le message à venir ... 
@+ 
JPS 

 
 
Bonjour (2), 
 
Alors que pour respecter le deuil de Dédé et nous consacrer à l’organisation de ses obsèques, 
nous avions décidé de façon unanime de ne pas évoquer sa succession avant de l’avoir 
accompagné à sa dernière demeure, le journaliste Philippe ISSALIS, bien connu pour ses 
analyses aussi pertinentes que dérangeantes, mettait sur la place publique un sujet qui n’aurait 
pas du l’être ... sous le titre « André CABASSE : difficile succession » 
De plus, comme vous pourrez le lire dans son analyse, il faisait état d’une concurrence entre 
mon oncle Yves et moi-même, ce qui bien évidemment n’était pas le cas ... 
Yves l’a d’autant mal pris, qu’il était depuis le jeudi dans un état de peine et de douleur 
immenses, car ses liens d’amitié et d’affection avec Dédé dépassaient tous ceux des autres amis 
et/ou compagnons de route. 
Ils avaient été inséparables durant plus de 16 ans ... Un binôme redoutable par leurs facondes 
respectives, leurs profils assez similaires de provençaux et roquebrunois, fiers de leurs racines 
ancrées dans cette plaine et au pied de ce Rocher. 
Leur complicité au quotidien, dimanches et jours fériés compris, était légendaire ...  
Ils étaient omniprésents en Mairie comme sur le terrain ... 
Leur « génie du relationnel » comme je le répétais souvent, avait contribué à cette popularité 
qui dépassait largement le cercle fermé des « vieux roquebrunois » et qui s’était étendue dans 
les autres quartiers, aux Issambres comme à la Bouverie ... 
Yves, qui depuis longtemps, œuvrait  pour que je me positionne derrière Dédé, ne pouvait donc 
admettre qu’on puisse laisser penser qu’il avait, pour lui, une telle intention ...  
Je vous laisse découvrir ces lignes et vous invite à vous replacer dans le contexte de l’époque ... 
Elles vous permettront ainsi de mieux comprendre comment les choses se sont passées, car 
hormis le fait que nous avions décidé de reporter ce « sujet » au mardi soir après les obsèques 
de Dédé, ce que rapporte Philippe ISSALIS sous sa plume « acéré » reflète assez bien le 
contexte de ces moments là ... D'autant qu'il livre ses lecteurs, le surnom que l'on m'avait 
attribué à l'époque, celui de "Prince Noir" ! 
Je reviendrai donc sur ce qui s’est réellement passé après, c'est-à-dire à partir du mardi soir où 
nous nous sommes réunis entre adjoints chez Pierre GINESTET aux Issambres pour évoquer la 
succession de Dédé ...  
Auparavant,  je vous aurai remis en mémoire, l’hommage que nous avons rendu à notre Maire, 
le dimanche 26 et le lundi 27 septembre 1993 ... Voici 20 ans ! 
Bonne lecture 
Bonne journée 
@+ 
JPS 
 

Voir article à la page suivante 
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Messages du 27 septembre : 
 
Bonjour, 
 
En ce matin du 27 septembre, je tiens à revenir sur ce même jour qui était un lundi en 1993 et 
au cours duquel, nous avons rendu un dernier hommage à Dédé avant de l’accompagner vers sa 
dernière demeure. 
 
Durant le week-end, nous avions veillé son cercueil qui avait été déposé dans le hall de cette 
Mairie où il avait passé plus de 16 ans. Elus de la majorité comme de l’opposition, employés 
municipaux, membres de sa famille, se sont donc relayés pendant ces deux journées, pour 
recevoir la masse des roquebrunoises et roquebrunois, qui avaient souhaité venir se recueillir 
devant sa dépouille. Bon nombre d’amis, de relations, d’élus d’autres communes de notre 
Département se sont aussi déplacés. 
 
En ce lundi après-midi, tout avait été « réglé », chacun, élus comme fonctionnaires, connaissait 
le rôle qu’il allait devoir jouer, la place qu’il allait devoir tenir au cours de ces obsèques que 
nous avions voulues à la hauteur de l’Homme qu’il avait été. 
 
Voici donc en quelques photos, le « film » de ce lundi 27 septembre 1993, qui restera l’un des 
jours les plus tristes de l’Histoire de notre Commune, mais aussi l’un des plus émouvants pour 
celles et ceux qui, comme moi, ont été des acteurs de ces moments très forts ! 
 
Une séquence « recueillement » à la mémoire de celui qui fut notre Maire emblématique de 
Mars 1977 à Septembre 1993 ... et que nous n’avons jamais oublié ! 
 
Ici la « Une » du Var Nice-Matin, le cercueil quitte la Mairie, escorté par les sapeurs-pompiers 
du Corps de Roquebrune-sur-Argens, porté par des conseillers municipaux ; on distingue Claude 
SINTES, Guy DESPONTS, François HENRIOT, Frédéric FERRERO.  
 
Ils sont précédés par les adjoints : Yves SERRA, Gabrielle JANER, André TISSERANT, Pierre 
GINESTET, ...  et entourés d’autres conseillers municipaux : Floréal FARRERO, Robert 
CAMPERGUE, Louis SOULEYRET, Igor CHALACHIN, André SERIE, André GUERIN, Bruno BEZON, 
Michel LIOBARD, ... et bien sûr par des employés municipaux. 
 
Une foule immense s’est massée dans les rues du village, ici devant la Mairie au dessus des 
portiques ... 
Bonne lecture 
@+ 
JPS 
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Messages du 27 septembre (suite et fin) : 
 
Bonjour (2), 
 
Ici, sous le titre « Emotion aux obsèques d’André CABASSE », on retrouve l’article de Jacques 
ROCCA qui le connaissait bien et qui retraçait les temps forts des interventions des autorités qui 
ont pris la parole au cimetière : Gabrielle JANER en tant que 1ère Adjointe, Maurice ARRECKX, 
Président du Conseil Général du Var, François LEBLOND, Préfet du Var ... 
 

Sur l’une des photos du cortège, on distingue les nombreux élus présents, maires, conseillers 
généraux, adjoints, ... ceints de l’écharpe tricolore qui avaient tous connu et apprécié Dédé, 
quelle que soit leur couleur politique.  
Ici, de gauche à droit au 1er rang, Jean-Marie BERTRAND, Député du Var, représentant François 
LEOTARD, Raymond NICOLLETTI, Maire de Salernes, Vice-président du CG 83 et Président de 
l’Association des Maires du Var, Maurice ARRECKX, François LEBLOND, Hubert FALCO, alors 
Député-Maire de Pignans, Max PISELLI, Maire de Draguignan. 
Au second rang, Jean-Paul BREHANT, Maire de Grimaud et Vice-président du CG 83, René-
Georges LAURIN, Sénateur, Léopold RITONDALE, Maire de Hyères, Jean-Marie DEL GALLO, 
Maire de Puget-sur-Argens, ... 
 

Sur la seconde photo, derniers instants de recueillement pour sa veuve, son gendre sous le 
regard des conseillers municipaux André GUERIN et François PUIGDOLLIVOL, ... 
 

Bonne lecture 
Bonne journée 
@+ 
JPS 
 
 

Bonjour (3), 
 
Ici, sous le titre « Hommage à André CABASSE », on retrouve un autre article de Jacques 
ROCCA. 
 

Sur la photo du haut, le cercueil veillé dans le hall de la Mairie, par les conseillers municipaux : 
Claude SINTES, Robert CAMPERGUE, Evelyne CHAVANAS, Marie-Thérèse RIVIERE. 
 
En bas sur la gauche, les enfants des écoles précédant le cortège et portant un bouquet de 
fleurs qui sera ensuite déposé au cimetière sur le cercueil de leur Maire ... 
 
En bas à droite, une vue plus globale du cortège avec les élus, les autorités et la population. 
Bonne lecture 
Bonne journée 
@+ 
JPS 
 
 

Bonjour (4), 
 
Ici, sous le titre « L’adieu des Roquebrunois à André CABASSE », on retrouve un autre article 
retraçant le déroulement des obsèques de Dédé. 
Sur la photo du haut, le cercueil veillé dans le hall de la Mairie, par les élus : Yves SERRA, Pierre 
GINESTET, Robert GACHET, Didier COHEN, des employées municipales, les pompiers, ... 
 

En bas sur la gauche, une vue de la foule immense devant l’église sur le parvis ... On distingue 
Michel HAMAIDE, Vice-président du Conseil Général, Roger ROSS, Directeur de l’école des 
Issambres et qui fut Conseiller Municipal avec nous de 1977 à 1983, des employés municipaux, 
des roquebrunois de tous les quartiers, ... 
 

En bas à droite, les enfants des écoles précédant le cortège et portant un bouquet de fleurs qui 
sera ensuite déposé au cimetière sur le cercueil de leur Maire ... 
 
Bonne lecture 
Bonne journée et à demain pour évoquer les jours qui suivirent ... 
@+ 
JPS 

 

Voir articles dans les pages suivantes 
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Message Facebook du 28 septembre : 
 
Bonsoir, 
 
Ce mardi 28 septembre 1993, nous nous sommes retrouvés en « petit comité » au domicile de 
Pierre GINESTET aux Issambres pour aborder la succession de Dédé, notre Maire que nous 
avions accompagné la veille vers sa dernière demeure. 
En effet, nous avions pris l’engagement de ne pas évoquer ce sujet avant qu’il ne soit mis en 
terre, par respect pour sa mémoire. 
 
Il fallait que cette transition se fasse dans la sérénité et surtout la dignité, car nous devions 
faire honneur à l’homme qu’il avait été. 
Aussi, ce soir là, il n’y eut pas un mot au dessus de l’autre ... 
 
Après que Pierre GINESTET, notre doyen, notre « sage » ait rappelé qu’il convenait d’élire le 
Maire dans les deux semaines qui suivait son décès, l’évidence était là, partagée par tous ... 
J’étais celui, qui devait succéder à Dédé, comme il l’avait d’ailleurs affirmé à de nombreuses 
reprises, notamment lors des élections de 1989 où nous avions donné une nouvelle orientation 
à notre équipe, soucieux d’assurer l’avenir !   
 
La quasi-totalité de ce groupe restreint de « décideurs » partageait cette vision et chacun a 
marqué son accord de façon spontanée et sans arrière-pensée ...  
Sauf peut-être Gabrielle JANER qui aurait très certainement, en sa qualité de 1ère adjointe 
depuis 1977, préféré que nous lui proposions d’assurer l’intérim jusqu’aux élections de 1995 ...   
Sauf peut-être l’un des adjoints, animé par une ambition dévorante, qui jugeait peut-être que 
cette accélération de l’Histoire, pouvait compromettre le plan de carrière qu’il s’était tracé ...   
 
Pourtant c’est bien moi, qui l’avait imposé à Dédé en 1989 et qui lui avait permis d’accéder à la 
fonction d’adjoint, sans passer par le parcours habituel de Conseiller Municipal ...   
Cependant, l’unanimité se fit sur ma personne et c’est ainsi que ce soir-là, ma vie basculât  ...  
Je n’étais pas préparé à cette éventualité ...  
Jamais je n’aurais pensé que Dédé partirait aussi brutalement et que je devrais assumer sa 
succession dans de telles conditions et aussi tôt ... 
 
Je reste convaincu que s’il était resté en vie, il aurait réélu en 1995 et que nous aurions 
continué le travail commencé en 1977 ... De plus, ma carrière professionnelle avait pris une telle 
dimension, qu’il est vraisemblable que j’aurais fait d’autre choix et que j’aurais progressivement 
abandonné mes activités électives ... 
 
Le sort en a décidé autrement ...  
 
Je devais assumer cette responsabilité et me montrer digne de la confiance que plaçait en moi, 
des femmes et d’hommes qui avaient comme moi, suivi ce Maire emblématique et si attachant 
qu’était, notre ami Dédé ... 
 
Il nous fallait à présent proposer ce choix au bureau des adjoints, ce qui fut fait le jeudi suivant, 
puis aux membres de notre groupe majoritaire au Conseil Municipal, ceux de notre liste, le lundi 
suivant ... 
 
Le Conseil Municipal allait être convoqué pour le vendredi 8 octobre 1993 avec, comme point à 
l’ordre du jour : 

• l’installation d’un Conseiller Municipal en remplacement du siège de Dédé ... C’est 
Didier CALANDRI le suivant sur notre liste, qui allait désormais siéger ... 

• l’élection du Maire 
• l’élection des adjoints ... 

 
Je reviendrai la semaine prochaine sur ces moments intenses qui changèrent le cours de ma vie  
 
Bonne soirée 
Bon week-end 
@+ 
JPS 
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Voici la photo de Dédé avec ses adjoints en mars 1989.  
 

Au premier plan de gauche à droite : Yves SERRA (élu depuis 1977), Gabrielle JANER (élu 
depuis 1977) André CABASSE (élu depuis 1977), votre serviteur (élu depuis 1977), Pierre 

PAPINOT (élu depuis 1983). 
 

Au second plan de gauche à droite : André TISSERAND (élu en 1989), Jean-Paul OLLIVIER 
(élu en 1989), Robert MASSON (élu en 1989), François HENRIOT (élu en 1989). 
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